

Apropos des

Centres de la jeunesse et de la famille Batshaw

Bulletin du directeur général, Michael Udy

LE MOIS DE L'HISTOIRE DES NOIRS COMMENCE!

(Article de Claire Roy, directrice, Communications et relations publiques)

De sceptique à convaincu ou encore, de discussions à l'action Une table ronde « Où est votre chez-vous? » était organisée dans le cadre du mois de l'histoire des Noirs. C'est autour de deux thèmes que s'est déroulée cette activité fort courue le vendredi 3 février dernier. Arrivée en poste depuis un mois à peine, j'ai eu le privilège d'y assister.

Mme Yolande James, députée de Nelligan et adjointe parlementaire de la ministre de l'Immigration et des Communautés culturelles était l'invitée d'honneur. Le premier thème abordé « La pleine participation à la société québécoise des communautés noires » fut l'objet d'une consultation publique présidée justement par Mme James. Michael Smith et Kim St-Hilaire ont présenté un résumé de la présentation des employés des Centres Batshaw lors de cette consultation. Bien que tenue à un devoir de réserve avant la sortie officielle du rapport final, nous étions aux premières loges pour en avoir un avant-goût. Mme James nous confia qu'après bien des années de discussions qui résultèrent en un scepticisme certain chez plusieurs quant la volonté réelle ou même à la capacité du gouvernement d'agir, cette fois au contraire, l'action sera au menu.

La deuxième partie de l'activité fit place à des témoignages portant sur les réalités parfois dures et les défis de l'immigration et de l'intégration. C'est ainsi que Okarina Gonzalez, George Viragh, Deborah Lynn Gordon et Heather De Silva partagèrent leur vécu. Quelques exemples? Il est bien entendu que certains assouplissements en éducation et autres domaines rendront l'intégration plus facile. Mais il ne faut pas tout attendre des autorités, chaque immigrant peut véritablement faire une différence en s'impliquant dans son milieu. Le phénomène de l'immigration économique est bien connu, mais il ne faut pas laisser de côté l'intégration sociale versus cette tendance qui veut que les immigrants se retrouvent au sein de leur communauté.

Ce tout petit aperçu fragmentaire ne rend pas justice de la richesse de cette Table ronde, je ne peux que vous souhaiter d'y participer l'an prochain!

LES CENTRES BATSHAW FONT LA MANCHETTE

Le cahier West Island du journal The Montreal Gazette a publié récemment un très bon article sur les soins d'accueil offerts par les Centres Batshaw. L'article souligne l'engagement inébranlable d'une famille d'accueil et du soutien inestimable qu'elle apporte aux enfants hébergés chez elle. Nous tenons à témoigner toute notre admiration et notre reconnaissance à la famille de M. Jeff Wexler et M^{me} Esther Bruder pour sa contribution exceptionnelle et sa volonté de partager son expérience avec le public.

LE DÉFI J'ARRÊTE, JE GAGNE!

(Article du Service de la prévention de la violence, de la santé et de la sécurité (SPVSS)

Vous avez pris la résolution de cesser de fumer en 2006? Eh bien, toutes nos félicitations! C'est l'un des plus beaux cadeaux que vous puissiez faire à vos proches... et surtout à vous-même!

Le Défi J'arrête, je gagne! a été lancé en collaboration avec les directions de santé publique régionales et provinciales, le Conseil québécois sur le tabac et la santé, la Société canadienne du cancer, Santé Canada et plusieurs entreprises privées. Cette initiative s'inspire du grand Défi mondial de l'Organisme mondial de la santé, le « Quit & Win », originaire de la Finlande, qui a lieu depuis 1994 dans de nombreux pays du monde.

C'est la première année que Batshaw fait la promotion du Défi *J'arrête, je gagne!* qui représente une occasion extraordinaire pour les employés qui fument de se libérer du tabac en incitant les fumeurs et les non-fumeurs à participer à une vaste campagne dynamique, positive et fondée le parrainage. Les participants courent également la chance de gagner des prix intéressants (par l'intermédiaire du défi Québec et des Centres Batshaw)! Les personnes qui s'y inscrivent s'engagent à ne pas fumer entre le 1^{er} mars et le 11 avril 2006 inclusivement, avec l'aide d'un parrain ou d'une marraine de leur choix. Des prix sont attribués par tirage au sort parmi les participants et parmi les personnes qui les ont parrainés.

Les résultats de nombreux sondages révèlent que près de 70 % des participants ont relevé le défi de ne pas fumer durant six semaines et que près 30 % sont toujours non-fumeurs après un an. C'est l'un des meilleurs taux de réussite parmi les divers concours de cessation dans le monde! En 2005, 32 000 fumeurs se sont inscrits, portant à plus de 200 000 le nombre de participants en cinq ans, tous épaulés par un parrain ou une marraine.

Participez et courez la chance de GAGNER des prix! C'est très simple, vous devez :

Étape 1: être un fumeur régulier en date du 31 décembre 2005; Étape 2: trouver un PARRAIN non-fumeur ou une MARRAINE non-fumeuse;

Étape 3: vous inscrire avant le 1^{er} mars 2006 en ligne à www.defitabac.qc.ca ou vous procurer un bulletin d'inscription dans l'une des pharmacies Jean Coutu ou dans l'un des établissements désignés de Batshaw, le remplir et le faire parvenir au Défi J'arrête, je gagne!. Ne manquez pas d'envoyer une copie du bulletin au SPVSS au 6, rue Weredale Park et de vous inscrire sur le site intranet des Centres Batshaw pour obtenir du soutien et des prix additionnels;

Étape 4: cesser de fumer entre le 1^{er} janvier et le 1^{er} mars 2006; **Étape 5:** vous engager à ne pas fumer pendant la période officielle de 6 semaines du Défi, soit du 1^{er} mars au 11 avril 2006 inclusivement.

Pour obtenir plus d'information, communiquez avec Mary Lombardi au 989-1885, poste 299, ou Lisa Brathwaite au 989-1885, poste 329.

CALENDRIER DES CENTRES BATSHAW

Février Les activités organisées dans le cadre du Mois de l'histoire des Noirs se poursuivent :

Le 17 février à 15 h 30 : Défilé de mode de l'Association des familles d'accueil à l'auditorium au 6, rue Weredale Park. Renseignements : Marie-Pierre Ulysse au 989-1885, poste 268, ou site intranet des Centres Batshaw

Le 24 février de 12 h 30 à 14 h : Déjeuner à l'auditorium du 6, rue Weredale Park. Billets requis : 12 \$ par personne. Renseignements : Denise Bertrand au 989-1885, poste 203, ou site intranet des Centres Batshaw

Mars Le 27 mars à 18 h : Réunion du Conseil d'administration à l'auditorium du 6, rue Weredale Park. Renseignements : Thérèse Gauthier au 989-1885, poste 202